

小学校・幼稚園だより

教育目標 「かんがえる子」「たすけあう子」「じょうぶな子」「やりとげる子」

あしざわ

平成26年1月8日

芦沢小学校・幼稚園

児童数	1年13名	2年11名	3年4名	4年13名	5年9名	6年15名	計65名
園児数	4歳児1名	5歳児8名					計9名

新年おめでとうございます。

新しい年を迎えて、教室にも新しい息吹が感じられます。

私たち教職員も新しい希望に燃え、ファイトをもってがんばりたいと思います。

“1年の計は元旦にあり”と申します。みなさまのご家庭でも、素晴らしい計画をお立てになられたことと存じます。お子さまの生活については、どんな希望や計画をお立てでしょうか。ぜひお聞かせいただきたいものです。私たちも、その希望に添い、計画が生きてくるように努めたいと存じます。

さて、学年最後の後期後半が始まりました。後期後半は、学年の仕上げの時期でもあります。学習面でも生活面でも気持ちを引き締めて、がんばっていきたいと思いますので、よろしくご協力のほど、お願い申し上げます。

冬休み明けの全校集会で、子どもたちに、日本の文化「和食」について、次のような話をしました。

明けましておめでとうございます。

久しぶりに皆さんの元気な顔を見てとてもうれしく思います。

ところで、暮れからお正月にかけてどのように過ごしましたか。

大掃除のお手伝い、大晦日の除夜の鐘、初詣や年始のあいさつなど、家族や親戚の皆さんと一緒に過ごし、さまざまな日本の文化や伝統を味わったことでしょうか。なかでも「おせち料理」や「お雑煮」、「七草粥」など、お正月ならではのお料理もいただいたことでしょうか。

昨年、日本の料理「和食」がユネスコ※の無形文化遺産に登録され、世界中の人々が「和食」を楽しむようになりました。

「和」は日本のことを指しますので、「和食」とは、日本の食べ物という意味です。

農林水産省では、「和食」の特徴を4つあげています。

1つは、日本は海や山などの自然が広がっており、それぞれの土地に根ざしたおいしい食材がたくさんあることです。

2つには、栄養バランスに優れていて、「健康的な食」となっていることです。

3つには、お料理を出すときに、季節の花をあしらったり、季節に合わせた器を使うといった工夫をしたりするなど、季節感を大切にしていることです。

4つには、年中行事と密接にかかわって育まれてきたことです。

皆さんがお正月にいただいた「おせち料理」や「お雑煮」などは、まさに日本が生んだ和食の文化です。

これからは世界の人々が「和食」に注目することでしょう。味噌汁やご飯、おでんやアジの干物、外国にもよく知られるようになった寿司、そして、3月のひな祭りには「雛あられ」、5月の端午の節句には「柏餅」と皆さんが楽しみにしている季節感あふれる「おやつ」もありますね。

昨年12月に、さかなクンの特別授業で、「氷見の寒ブリ」をさばいて、刺身や炊き込みご飯、あら汁にして、みんなでいただきましたね。

冬のこの寒い時期に獲れるブリは、「寒ブリ」と呼ばれ、脂が一番のっけていて、とてもおいしいです。特に、日本海側の富山県氷見漁港に水揚げされる「寒ブリ」は、「氷見の



寒ブリ」と呼ばれていて、そのおいしさに全国ブランドになっています。

皆さんがいただいた、「寒ブリ」の刺身や炊き込みご飯、あら汁も、冬のおいしい「和食」の一つです。

しかし、こうした食文化は、皆さんが守り、育てていかないと、いつの間にかなくなってしまうかもしれません。無形文化遺産の「和食」は特別なものではなく、皆さんの毎日の生活に直結しているのです。

今日、お家に帰ったら家族の方たちと「和食」について、話をしてみてください。

10年後、20年後に「和食」の文化をつなげていくのは皆さんの大事な役割でもあるのです。

さて、今日から授業が始まります。どんなことでも興味をもって自分で図書室で調べたり、情報センターのパソコンで資料をダウンロードしたりしながら、自分の知識と教養をふくらませていきましょう。

給食も今日から始まります。1月もおいしい献立が準備されています。楽しみにしてください。

仕上げの後期後半、一緒に、楽しく、がんばりましょう。

※ユネスコ（国際連合教育科学文化機関）

諸国民の教育、科学、文化の協力と交流を通じて、国際平和と人類の福祉の促進を目的とした国際連合の専門機関で、本部は、フランス共和国パリ市にあります。



冬休み中の芦沢小学校・芦沢幼稚園



先月18日の朝に降った雪が解けずに残っていた冬休み。誰もいない学校の校庭の雪の上には、風で飛ばされてきた松やカエデの種子がたくさん落ちていました。松やカエデの種子は翼を持っていて、風に乗ってクルクル回転しながら遠くまで運ばれます。また、野うさぎのものと思われる足跡も雪の上に残されていました。

学校・園が、豊かな自然の中にあることを改めて感じさせられました。



「学校評価保護者アンケート」にご協力ください

年度末を迎え、今年度の教育活動の評価を行い、成果をまとめ、課題を洗い出し改善を図るため、毎年保護者の皆様をお願いしております「学校評価保護者アンケート」を実施いたします。後日、お子様を通して、アンケート用紙等を配付させていただきますので、ご協力願います。アンケートの実施期間は、平成26年1月10日（金）から平成26年1月17日（金）までです。回答いただいたアンケート用紙は、学校評価返信用封筒に入れ、お子様の学級担任へ提出願います。

※ 学校の教育活動に対するご意見がありましたらお電話ください。電話 82-1035